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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund und Fragestellung: In Anpassung an den Tag-Nacht-Zyklus haben Organismen endogene Mechanismen der Zeitmessung entwickelt. Die Kopplung der endogenen Tagesrhythmik an den Tag-Nacht-Zyklus ist von elementarer Bedeutung für die Regulation physiologischer Abläufe im Organismus. Wie die Ausprägung der Tagesrhythmik in der intrauterinen und extrauterinen Phase der Entwicklung durch die Umwelt beeinflusst wird, hängt von einer komplexen Verschaltung molekularer, physiologischer und sensorischer Mechanismen ab. In dieser Arbeit wird erläutert, welche Körperfunktionen beim Foetus und beim Säugling tagesrhythmisch schwanken und welchen Zeitgebereinflüssen das Kind ausgesetzt ist.


        

          
Probanden und Methodik: Bei 12 Familien wurde die motorische Aktivität zeitgleich bei Mutter, Vater und Kind unter Verwendung von Aktometern kontinuierlich in den ersten 4 Lebensmonaten gemessen. Bei den Eltern wurde mit der Aufzeichnung im 3. Trimester begonnen. Das zeitliche Verhalten wurde mittels Zeitreihenanalysen untersucht. Zusätzlich wurde die Literatur zur Ontogenese der zirkadianen Rhythmik beim Menschen recherchiert.


        

          
Ergebnisse: Im letzten Trimester wurden tagesperiodische Schwankungen physiologischer Funktionen in enger Beziehung zum mütterlichen zirkadianen Rhythmus festgestellt. Aktivitäts-Ruhe-Zyklen reifer Neugeborener weisen typische Muster auf, obwohl eine hohe inter-individuelle Variabilität besteht. Deutliche Übereinstimmung der Aktivitätsmuster von Mutter und Kind nach der Geburt, als die Aktivitätsphasen des Kindes noch nicht an den Tag-Nacht-Zyklus angepasst waren, korrelierte wenige Zeit später mit einer schnellen Entwicklung eines diurnalen Aktivitätsmusters beim Kind.


        

          
Schlussfolgerung: Kenntnisse über die periodischen Veränderungen in Physiologie und Verhalten im Verlauf der Ontogenese des Menschen stellen einen Vorteil für pharmakologische Maßnahmen und erfolgreiche Behandlungen im Krankheitsfall dar.


      
        
Abstract

        

          
Background: Organisms have developed endogenous mechanisms for keeping track of time which allow them to adjust to environmental changes. Entrainment of endogenous rhythms to the day-night cycle is of elementary importance for the regulation of physiological processes. How environmental changes influence the manifestation of cicradian rhythms during intrauterine and extraurterine growth depend on complex networking of molecular, physiological and sensory mechanisms. This work reports on development of circadian rhythms in the infant, with particular emphasis on the roles of times cues to which the infant is exposed.


        

          
Subjects and Methods: Activity data of 12 families were continously recorded during the first 4 months after birth using non-invasive actigraphs. Recordings of parental activity started at the 3rd trimester of pregnancy. Time series analysis was used to investigate the periodic structure of the data. In addition, we review the literature on the ontogenesis of circadian rhythms in humans.


        

          
Results: During the 3rd trimester, daily variation of physiological functions in the fetus showed a high degree of correspondence with maternal circadian rhythms. Early behaviour of most infants was highly variable between individuals but could be asigned to different entrainment patterns. Good correspondence of mother-infant activity patterns during the early postnatal period, when the infant was not yet entrained to the day-night-cycle, was correlated with the rapid development of an entrained daily pattern in the infant a few weeks later.


        

          
Conclusion: Understanding the emergence of periodic structures at physiological and behavioural level during human ontogenesis will be an asset in the successful intervention and treatment during neonatal care. 
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